

EL DERECHO

Periódico político, social y de intereses generales

Director: Federico Fernández Güell

N.º 5

San José de Costa Rica, Sábado 5 de Junio de 1909

Serie 2.ª

La Única fábrica de Tabaco

DE LA REPÚBLICA



Que puede competir con los extranjeros
Premiada en la Exposición de San Luis en 1094.

Librería Española

María V. de Lines

(Casa fundada en 1881 por don Vicente Lines B.)

25 años de negocios progresivos

Material para Escuelas

Libros de texto, Mapas, Pizarrones, Cuadros Murales

DEPÓSITO GENERAL DE:

Silabario Costarricense por don Napoleón Quesada

Lector Costarricense libro número 1

Lector Costarricense libro número 2

Lector Costarricense libro número 3

Lector Costarricense libro número 4

Instrucción Cívica por don Ricardo Jiménez

Manual de moral y urbanidad por Lino M. de León

Zoología y Botánica por don Pablo Biolley

Elementos de Historia de C. A., por A. Gómez Carrillo

CONCHERIAS, por Aquileo J. Echeverría \$ 1-00

CASA

en el mejor Punto
del Puerto de Limón!

Dentro de pocos días estará lista para ser adquirida nuevamente la casa de alto, esquinera, que da frente al **Parque Vargas**. Puede arrendarse solamente la parte alta, ó toda entera, exceptuando el salón de la esquina donde está la cantina del «Ice Cream Palace».

Entenderse en San José con Doña Carmen G. v. de Fernández.

LÍNEA HAMBURGUESA AMERICANA

SERVICIO ATLAS

Nuevo Itinerario



Hay vapor cada dos semanas para Colón y cada semana para Kingston.

Todos tienen Médico y Camarera
Para más detalles dirigirse á la Agencia en San José ó Limón
John M. Keith, Agente general.

T. TORRES J.

(Torrej)

ARTISTA PINTOR

Trabaja cuadros artísticos, rótulos, retratos al óleo y al crayón, etc. etc. Especialidad en trabajos de yeso.

PRECIOS SIN COMPETENCIA.

25 varas al Oeste de «LA EUROPA»

☛ SAN JOSÉ ☛

Se atiende órdenes por correo

AVISO

Hemos trasladado nuestro Almacén

LA MASCOTA

á la calle del comercio (Avenida Central), frente al Banco Comercial y á don Arnoldo André. Contamos siempre con el mejor surtido de Abarrotes que hay en plaza, y con uno, bastante bueno de géneros.

R. CAÑAS & Cía. sucesores de PAGES & CAÑAS

Hierro para Techos

Venden en PUNTARENAS

Juan Knohr Hijos

San José, Abril de 1909.

A La Europa todos,

que es el mejor establecimiento de su clase!

Qué comedor, qué cantina, qué servicio, que propietario! Allí la música ameniza con frecuencia á la concurrencia y es, sin duda, el lugar más ameno y exquisito de la capital.

A «La Europa todos» pues!

TEATRO VARIEDADES

!Gran acontecimiento cinematográfico para hoy.

!Hermosa exhibición de películas!

!Obsequio de boquetes á las señoras y señoritas.

Fijarse en el selecto programa!

Cinematógrafo y Cronomegraphone

—☛ AMBOS MUNDOS ☛—

Gabinete Eléctrico Dental

Dr. B. Marichal M.

Cirujano

Dentista

Universidad N. de Colombia, Facultad Médica de Costa Rica y Universidad de La Habana

Hace todos los trabajos de la boca por medio de la electricidad, sin peligro y con éxito en las operaciones. Dentaduras de puente (dentaduras sin chapa). Extracciones sin dolor por medio de anestésicos inofensivos (White, Wilson, Alvatunder) y por la anestesia general del Somnoformo, método del Dr. Rolland, de París. Las extracciones con el Somnoformo se hacen bajo la inspección médica del Doctor Toledo Lopez. Desinfección y esterilización eléctrica de los instrumentos. Instalación dental eléctrica, la más completa, la más moderna.

HORAS DE DESPACHO:—7 á 11 a. m. y 1 á 4 p. m.—DE NOCHE: de 7 á 8. OFICINA:—Bajos de la casa de don Pepe Durán, frente al doctor Toledo López, esquina S. E. del Parque Central.

Mr. Minor Cooper Keith

Ha llegado al país este caballero cuya vida de insigne luchador y de atrevido empresario, ha sido empleada especialmente en Costa Rica, iniciando, ó ya llevando á cabo, las obras de mayor aliento é importancia que tiene esta República.

Mr. Minor C. Keith—fuerza y justicia es confesarlo—ha sido idea y brazo de todo lo que aquí nos pone en mayor contacto con el mundo y á la altura de la generalidad de las naciones cultas. Es quizá por eso que hoy su nombre va unido al de nuestro país en el extranjero, que ha podido medir, posiblemente mejor que nosotros, la benéfica influencia que este trabajador norte-americano ha tenido y tiene en la vida y prosperidad de Costa Rica.

Muy joven, y en busca de campo para desarrollar sus talentos y energías, puso Mr. Keith su pie allá en nuestra costa atlántica, cuando apenas principiábase á tumbiar los primeros árboles de una selva virgen, anegadiza y malsana, alojándose en un improvisado rancho, acabado de construir por un viejo soldado de la Patria que se hallaba allí con su tropa, haciendo el primer desmonte del lugar donde más tarde, y con la ayuda de aquel modesto huésped, debía levantarse la hoy bella y floreciente ciudad de Limón. Empléose enseguida como contratista del Ferro-carril que se empesaba á construir, llegándo á ser después el ejecutor de toda la obra, en cuyo trabajo perdió hermanos y seres muy queridos; sufrió con valentía las fiebres que en aquella época eran terror y azote de todo el que visitara esa región, y creemos que no tuvo personalmente, los resultados que su esfuerzo y su inteligencia, puestos por entero al servicio de aquella gran empresa, tenía razón de esperar.

El negocio de bananos, entónces desconocido entre nosotros y embrionario en los Estados Unidos del Norte, fué iniciado por él en este país y extendido después por el mundo, hasta llegar á ser uno de los mejores del Globo, en cuyo tráfico se emplean hoy inmensos capitales, que han echado al mar centenares de buques, muchos de los cuales visitan con frecuencia nuestro puerto atlántico, dando realce á Costa Rica y facilitando cada vez más su comunicación y comercio con el exterior.

Sea, pues, bien venido á esta tierra Mr. Minor Cooper Keith que, sí—como todas—tiene espinas y abrojos para el que lucha y piensa y se sobrepone con la fuerza de su genio, de su labor y su constancia, también produce flores y laureles con qué saludar cariñosa y dignamente al hombre superior de quien ha recibido tantos bienes.

VÍCTOR FERNÁNDEZ G.

Aplaudimos la disposición

Nuestra disidencia con el Jimenismo y el Civilismo, no es sistemática, infundada, torpe ni bastarda.

Ella obedece á un sinnúmero de poderosos motivos que ya en distintas ocasiones hemos expuesto y manifestado á la consideración del público. Aparte de las ideas que sustentan aquellos Partidos, las cuales no rezan con nuestro credo político, estamos hondamente separados por sus tendencias, por sus aberraciones, y por el giro peligroso é inconveniente—para las instituciones y la tranquilidad

del país—que ellos imprimen á la lucha que hoy ventila la bandera de sus ideas en el campo imperante de la política.

Hemos sido partidarios desde un principio—desde que formábamos parte del bando Valverdista—y en vista de los odios cainescos que mútua y cordialmente se profesan los Partidos hoy en acción, de que se morigeren los ímpetus bravíos y desbordados de los contendientes; que esta lucha, antagónica bajo todos los aspectos, y por lo mismo expuesta á dolorosos extravíos, á grandes sacrificios, no se aparte ni por un momento del derrotero salvador que le debe imponer con estricta severidad, la más sensata cordura, representada en los hombres que la dirigen.

Hoy con sumo placer consignamos una nota simpática en este general desconcierto, que dice mucho de los Partidos y que habla muy alto de las ideas generosas, que ya principian á practicarse en ellos, para bien del país, para su bienestar y para la tranquilidad general del hogar costarricense.

Hacemos á un lado, por un momento quizá, las acritudes que aunque sinceras, no por eso menos agrias, con que hemos venido recriminando los pasos destemplados, que á diario y en su marcha loca, dan los partidos políticos de hoy, y celebramos con verdadero júbilo que los que proclaman las candidaturas del Licenciado Jiménez y del señor Yglesias, respectivamente, hayan prohibido la propaganda en las plazas públicas.

Esta determinación que tiene mucho de patriótica, viene en este momento crítico, porque atrevemos, á evitar muchos escándalos, muchas desgracias, y muchos crímenes. Esa tribuna que oradores maratistas, desprovistos de todo respeto y despojados de toda oratoria edificante, levantan en las plazas públicas, es un incentivo poderoso de las pasiones humanas, que enferma las multitudes inconcientes y aptas para el abrigo de pensamientos perversos. ¡Ya no hay necesidad de ese torneo, sostenido casi siempre entre hombres iracundos, que olvidan en los delirantes arranques de su ardor, hasta los más triviales principios de educación!

¡Ya esa pululación de tribunos patanescos, que invaden los pueblos en estos tiempos eleccionarios, casi todos los domingos, y que atisban la hora en que la gente sale del Templo, impregnada aún de olor de santidad, para lanzarles un discurso andrajoso, no tiene razón de ser.

Ya el pueblo costarricense tiene vivo en el corazón, el hombre de sus simpatías; en el que él piensa; por lo que le han dicho los propagandistas, y por lo que ha leído en hojas sueltas!, que puede hacer la felicidad de Costa Rica. Ya no hay necesidad de discusiones. La figura moral y política de los candidatos, es bien conocida en el país.

Por mi parte, conocida ya mi actitud política, miraré con más simpatía, el Partido que menos hemorragia produzca al País; por eso aplaudo la determinación adoptada.

RAÚL ACOSTA.

Ricardo Fernández Guardia

Con muy verdadera satisfacción fué recibida en el país, la grata noticia de que el Exelentísimo Señor Presidente de la República, magnífico catador de aptitudes, había designado á este distinguido intelectual costarricense para colaborador suyo en el Gobierno, poniéndolo al frente de la Secretaría de Estado en los Despachos de Relaciones Exteriores é Instrucción Pública. Bien merecida y justa es la honrosa distinción de que ha sido objeto el amigo Fernández Guardia, y es innegable que el Licenciado González Víquez, ha sabido elegir con suma delicadeza, el nuevo Secretario de Estado.

Ricardo por su ilustración, por su exquisita cultura, por su atavismo, y

por su fresco espíritu de *élite*, aportará al servicio de tan elevado é importante puesto, todo el contingente de que es capaz, dadas sus bellas cualidades y los grandes méritos que atesora.

Nosotros que varias veces postulamos su nombre en igual sentido, vemos con honda y cariñosa simpatía, la elevada posición que hoy ocupa en el Gobierno de Costa Rica, este alajuelense, hijo de uno de nuestros hombres más severos y de más talento, á quien el país debe tantos beneficios.

¡Ya tiene Alajuela su Representante.....!

RAÚL ACOSTA.

Correspondencia

Naranjo, 2 de junio de 1909.

Señor Director de «El Derecho»

San José,

Mi viejo amigo y compañero:

Sumo placer experimenté al recibir los ejemplares que Usted me mandó de «El Derecho», de aquel nuestro viejo órgano de combate, que con tanto ardor y entusiasmo redactaba su estimable hermano don Rogelio, y que por tantos años mantuvo levantado y firme el espíritu viril de nuestro pueblo. ¡Qué decepción nos llevamos amigo, al pensar que don Máximo, podría ser el Jefe de nuestro Partido, que ostentaba como emblema el más puro Republicanismo! Nuestra decepción ha sido cruel, pero ojalá que nos sirva de experiencia. Jamás nos imaginábamos que después de tantos años de combatir por nuestra bandera y de soportar con resignación tanto desvelo y tanto sacrificio, viera don Máximo á unirse con el señor Jiménez, quien siempre fué con el poquillo partido que él tuvo, nuestro más grande enemigo! Nunca olvidaré aquella jornada: recuerdo como si fuera hoy, que don Máximo era el blanco de toda aquella gente; contra él, iban dirigidas todas las baterías; nos llamaron sicofantes eufónicos, montón irrespetuoso, ignaros, analfabetas, *anarquistas*; dijeron que éramos la gleba del país, la hez, ¡con toda la gama del insulto nos cubrieron!

Recuerda Usted lo que de ellos nos decía don Máximo?

Yo creo que nuestro Jefe no debió haber aceptado semejante comunión; esta promiscuidad de hombres y de ideas, jamás podrá dar buenos resultados. Don Máximo, no dejará de ser nunca para el círculo aristocrático del señor Jiménez, lo que ellos decían que era: un inmenso ambicioso sin dones, sin méritos y sin timbres; Jefe de la Plebe; lo llamaban, porque su Partido se componía de la gente rural, de pie en el suelo, pero que aliña su pan con el copioso sudor de sus frentes. Qué le parece?

Para mí don Máximo dejó de ser lo que antes era. Me arrepiento una y mil veces de haber pensado en él para Presidente de la República. Nos abandonó en el momento más precioso. Si Yglesias hubiera estado en el Poder, me explico esta claudicación: aquél bárbaro nos hubiera *burlado* siempre la Presidencia; lo mismo no hubiera ocurrido con el actual Gobernante: ¡éste si que es republicano!

Si don Máximo en vez de unirse á la aristocracia, hubiera permanecido firme, y no pacta ese inconveniente contubernio, él sería el 8 de mayo de 1910 el Presidente de la República. El actual Presidente, Mandatario ejemplar—que quien sabe para que volvamos á tener otro igual—está dando la más amplia libertad al derecho del sufragio, y así bajo ese inmenso sol, hubiéramos sido, nosotros con don Máximo, quienes hubiésemos ganado la elección en los próximos comicios: ni Jiménez ni Yglesias, ni los dos juntos, hubieran aguantado los tumbos de aquella ola republicana, legítima por sus espumas.—

He seguido pié á pié, la nueva campaña emprendida por «El Derecho».

Estoy con Uds.—No quise, ni pude, ni debí, seguir á don Máximo, en su nuevo calvario.—A raíz de celebrada la famosa Convención, donde nuestro viejo Jefe pisoteaba su pasado, quedé libre y respiré á pulmón henchido. Lanzada la Candidatura del Dr. Valverde, me incliné á ella. Hoy entraré de lleno con Uds., y así está un grupo regular de amigos, que republicanos, no seguiremos jamás á don Máximo en su dilatado y doloroso éxodo.

Pronto iré á esa para que hablemos.

Su affmo. amigo,

J. H. VILLALOBOS.

ESCÁNDALOS POLÍTICOS

(DE «LA INFORMACIÓN» del Jueves 3)

NOTAS DE LIMÓN

Escándalos por política.—Limón 2.—Anoche y hoy han ocurrido algunos «bochinchos» por asuntos políticos. Varias personas han resultado ligeramente lesionadas.

Hoy ocurrió un incidente personal entre los señores don Alfredo Jiménez y don Clemente Santos.

El señor Gobernador trata por todos los medios posibles de tranquilizar los ánimos.

A fin de evitar desgracias serias, bueno sería que los Jefes de Partidos recomendaran á sus partidarios más calma y juicio.

CORRESPONSAL

Activa y entusiasta reorganización

DEL

Partido Nacional

La «Unión Santabarbareña» formada con miras puramente locales, se declara desde este momento adicta al «Partido Nacional» que representa en las actuales circunstancias el orden que es el emblema de todos los ciudadanos que viven y aspiran á vivir únicamente del trabajo.

Santa Bárbara de Heredia, Junio 2 de 1909.

Presidentes Honorarios:

- Don Froilán Morales
- » Carmen Alfaro
- » Hipólito González
- » José Salas Salas
- » José María Carballo
- » Casimiro Salazar

Presidentes Efectivos:

- Don Manuel Portuguesez
- » José Palma
- » Casimiro Carvajal

Vice-Presidentes:

- Don Juan Alfaro A.
- » José Ramos

Secretarios:

- Don Ramón Valerio
- » Rafael Cascante

Prosecretario:

- Don Sinfiriano Solís

Tesorero:

- Don Tobías Palma

Vocales:

- Don Adolfo Hernández
- » Pedro Campos
- » José María Palma
- » Liberato Carvajal
- » Iginio Alvarado
- » Juan González
- » Rafael Salas
- » Abraham Carvajal
- » Eleodoro Salazar A.
- » Benito Carvajal
- » Adelio Carvajal
- » Honorato Jiménez
- » Leopoldo Ugalde
- » Amado Gólez
- » José Carbonero

- » Moisés Areas
- » Roque Arias
- » Manuel Céspedes
- » Bernabé Rodríguez
- » Froilán Sánchez
- » Víctor Carvajal
- » Honorio Salas
- » Rogelio Ugalde
- » Eloy Alfaro
- » Juan L. Soto
- » Celestino Mejía
- » Agustín Salazar
- » Heliodoro Salazar C.
- » Rafael Salazar
- » Trinidad Carvajal
- » Ezequiel Centeno
- » Emilio Soto Carvajal
- » José Soto Carvajal
- » Anastasio Salazar
- » Ramón Soto (menor)
- » Ramón Soto Córdoba
- » Zenón Araya
- » Silvio Gutiérrez.

(En el próximo número continuaremos la publicación de los vocales).

San Joaquín de Heredia

NACIONALISTA

Reorganización de la Directiva

El Partido Nacional de este pueblo, que apoyó la candidatura del señor Dr. Valverde, vuelve á organizarse, nombrando la siguiente Directiva que trabajará en favor del candidato que oportunamente lance este Partido. San Joaquín de Heredia, Junio-2-09.

Presidentes Honorarios:

- Don José del Olmo, Presbítero
- » Francisco Barrantes
- » Eusebio González
- » Avelino Muñoz

Presidentes Efectivos:

- Don Victoriano Víquez
- » Deodono Víquez
- » José María Barrantes
- » Maurilio Víquez

Secretarios:

- Don Federico Cambroner
- » Juan Rodríguez Arias

Prosecretario:

- Don Nicolás Bogantes

Tesorero:

- Don Luis Muñoz

Vocales:

- Don Juan Barrantes
- » Nicolás Hidalgo Herrera
- » Honorio Barrantes
- » Máximo Chaverri
- » Vicente Ramírez
- » José Ramírez Espinoza
- » Alfredo Ramírez
- » Francisco Córdoba
- » Daniel Hidalgo
- » Clodomiro Núñez
- » Abraham Pérez
- » Juan Rodríguez Rodríguez
- » Rosendo Víquez
- » Jesús Hernández
- » Tobías Muñoz
- » José Carballo
- » Fermín Carvajal
- » Amado Ugalde
- » Juan Arrieta
- » Luis Salas
- » Román Acuña
- » Miguel Gutiérrez
- » Jenaro Ramírez
- » Wenceslao Vargas
- » Samuel Umaña
- » José Alfaro
- » Gustavo Ugalde
- » Ismael Araya
- » Juan González
- » Pablo Gutiérrez

- » Samuel Ugalde
- » Miguel Zumbado
- » Gerardo Gutiérrez
- » Antonio Barrantes
- » Juan Carvajal
- » Julio Bolaños
- » José Barrantes
- » José M^a. Herrera
- » Maximino Umaña
- » Maximino Vargas
- » Pantaleón Vargas
- » Leopoldo Salas
- » Emilio Muñoz
- » Maurilio Muñoz.
- » Luis González
- » Alberto Ramos

(En el próximo número publicaremos la continuación de los vocales).

Crónica

«El Derecho» como centinela avanzado de la causa que gallardamente sustenta el Partido Nacional, se abre paso en los distintos pueblos de la República, regando en su camino la semilla del bien con sus sanas doctrinas, con sus propósitos nobles, con su actitud patriótica.

Su presencia en todas partes ha sido la voz de aliento, el grito de lucha, el sacudimiento de los hombres de corazón que le contestan en sus mismas columnas; él ha abrazado en la presente contienda política una causa que es la que más se amolda al temperamento tranquilo del pueblo de Costa Rica, y con ella sigue de frente, sin desmayar; va armado de una bandera de paz, y es la blanca.

Que ha tenido acogida cariñosa en los pueblos y ha sido recibido con simpatía lo demuestran las diversas comisiones, que han estado llegando á esta capital, como también las correspondencias que á menudo recibimos y que hemos principiado á publicar. Los pueblos de la República no quieren desavenencia ni odios; aman el orden, buscan la concordia, y por ese camino esperan su progreso y bienestar.

Don Pantaleón Fonseca, querido amigo nuestro, sigue postrado en cama. Hacemos votos por su pronta mejoría.

Obito.—Con pena consignamos la noticia de la muerte de la muy apreciable señora doña María Bolandi v. de Gutiérrez, acaecida hace unos días en esta ciudad. Presentamos á don Luis Gutiérrez, hijo de la finada, y demás deudos, nuestros sentimientos de condolencia.

También dejó de existir antes de ayer la señorita Fanny Marchena Mora, cuyo entierro se verificó al día siguiente con bastante concurrencia.

Muy sentida ha sido la prematura desaparición de esta señorita, quien por sus encantos gozaba de muchas simpatías.

Reciba sus apreciables deudos nuestro más sentido pésame.

En Cartago

El grupo de abstencionistas de la ciudad de Cartago, organizó ya sus trabajos políticos por el Partido Nacional, y dentro de pocos días celebrará su primer reunión. Lo celebramos.

De Palmares.—Nos dicen que en esta semana se organizará una Directiva. Igual cosa nos avisan de San Pedro de Poás, Zarcero, El Tapasco, La Unión y el Muelle de San Carlos. Como se ve vamos abriendo brecha.

Sentida Defunción.

En Cartago falleció ayer, víctima de muy violenta enfermedad el respetable caballero don Jesús Robles, jefe de una apreciable familia de aquella ciudad.

Reciban todos sus deudos nuestra sincera expresión de condolencia.

Rumores graves.

Anuncian ya algunos periódicos que la guerra está al estallar en algunas Repúblicas de Centro América.

Si la noticia se confirma y por desgracia vuelve á teñirse de sangre el suelo de Centro América, sería muy grave nuestra situación.

Esperamos que la Corte de Cartago, que tan buenos servicios prestó la vez pasada, impida de nuevo este escándalo que ya no tiene nombre.

Las Juntas Electorales, provinciales, y de comarca, se han integrado del siguiente modo:

PROVINCIA DE SAN JOSÉ

Propietarios

Don Fabián Esquivel.—Lic. don Ricardo Pacheco.—Lic. don Carlos Sáenz.—Lic. don Francisco Aguilar Barquero.—Lic. don Víctor Orozco.

Suplentes

don Santiago Alvarado.—Dr. Nazario Toledo.—don Eladio Prado.

PROVINCIA DE ALAJUELA

Propietarios

Don Alberto García.—Licdo. don Ramón Loria Iglesias.—Don Alberto Calvo Fernández.—Don Emiliano Fernández.—Don Ricardo Alfaro

Suplentes

Don Jorge Padilla.—Don Aquiles Acosta.—Doctor don Manuel Cabezas.

PROVINCIA DE CARTAGO

Propietarios

Don Nicolás Casasola.—Doctor Don Manuel Echeverría.—Don J. Marcelino Robles.—Doctor Don Maximiliano Peralta.—Don Juan Brenes Avendaño.

Suplentes

Ingeniero Don Nicolás Chavarría Mora.—Don Jorge Ortiz.—Don Enrique Sancho.

PROVINCIA DE HEREDIA

Propietarios

Don Manuel Dobles.—Don Alberto Chaverri Alfaro.—Doctor don Manuel Flores.—Don Miguel Rodríguez.—Licdo. don Albino Villalobos.

Suplentes

Licdo. don Víctor Trejos.—Don Francisco González Zumbado.—Don Blas Zamora.

PROVINCIA DE GUANACASTE

Propietarios

Don Zacarías Chavarría.—Don Alejandro Salazar.—Don José J. Esquivel.—Don Rafael Rivera.—Don Antonio Garnier.

Suplentes

Don Pedro Hurtado hijo.—Don Elías Baldoiceda.—Don Manuel Santos Estrada.

COMARCA DE PUNTARENAS

Propietarios

Don Juan Romogosa.—Licdo. don Manuel Pasos.—Don Pedro Joaquín Chamorro.—Don Gonzalo Lizano.—Licdo. don Octavio Moya Saravia.

Suplentes
Don Diego Chamorro.—Don Bernardino Alvarado.—Don Manuel J. Torres.
COMARCA DE LIMÓN
Propietarios
Don Federico Golcher.—Don Crisanto Fernández.—Doctor don Emilio Echeverría.—Don Juan Rafael Mora Escalante.—Don Ricardo Mora Fernández.
Suplentes
Doctor don Isaac Guerra.—Don Luis Acosta.—Don Luis Morales R.

Necesita Ud. UNA MÁQUINA DE ESCRIBIR? LA FOX VISIBLE

está á sus órdenes.

Sencillez, visibilidad completa, carro de 30½ centímetros de largo, dos tintas, tabulador, tacto suavísimo, signos comerciales.



Modelo N.º 25 \$250-00

La Fox Visible siendo como es una de las máquinas más nuevas ha podido reunir lo BUENO de las antiguas y lo MEJOR de las nuevas, lo que hace de ella, una máquina ideal.

DEPÓSITO:

LIBRERÍA ESPAÑOLA

SAN JOSÉ

Para condiciones y pormenores dirigirse á VICENTE LINES, agente para Costa Rica, San José.

Catálogos gratis á quien los solicite

1606 IMPRENTA LINES

Compañeros Abstencionistas:

El próximo domingo, 6 de los corrientes á las 12 m. tendrá lugar una primera reunión de todas aquellas personas que siguiendo el dictado de su conciencia se han conservado alejados del debate político actual.

La Directiva provisional formada, se honra en invitarles á dicho acto, el cual será de importancia inapreciable, pues concurrirán algunos de nuestros compañeros de la Capital á comunicarnos sus impresiones con respecto á nuestra actitud.

El lugar designado para la reunión, es el local situado en la esquina que forman las calles «Progreso» y «Plaza nueva», frente á la casa de comercio de don Santiago Rodríguez.

Heredia Junio 3 de 1909

La Directiva Provisional

LÍNEA DE VAPORES DE LA UNITED FRUIT COMPANY

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores LIMÓN, SAN JOSÉ Y ESPARTA. Estos rápidos vapores con todas las comodidades modernas salen cada semana para Boston.

PASAJE DE IDA \$ 60 oro americano.

PASAJE DE IDA Y REGRESO » 110 « «

Al servicio de la línea a New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.

PASAJE DE IDA Y REGRESO \$ 80 oro americano

PASAJE DE IDA \$ 50 « «

Para informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Company en San José ó Limón.

Los pasajeros deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José ó Limón, tres días consecutivos antes de embarcarse para New Orleans ó Mobile, a fin de obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares dichos tres días.

E. J. Hitchcock, Admor.

Puertas y Ventanas

SERÁN ENTREGADAS

24 horas después de recibidas las órdenes

Se tornean balastradas, columnas, piés de mesa, rosetas, etc. Buen trabajo, ligero y barato. Se garantiza lo hecho, y si no queda á su gusto ó no está á su debido tiempo, no tiene obligación de pagarlo.

Fábrica Eléctrica de Muebles

de Jorge Morales Bejarano

ELDERS & FYFFES LTD.

Línea Directa de Vapores

Entre Puerto Limón (Costa Rica)
y Bristol (Inglaterra)

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón, á Bristol en 17 días.

Salen de Limón cada quincena:

Pasaje de primera á Bristol, £ 20

Pasaje de primera á Bristol, ida y vuelta £ 38

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja de 10 por ciento.

Para informes dirigirse á las oficinas de la United Fruit Co. en San José ó en Limón, y á los sub-agentes Sasso & Pirie, San José.

E. J. HITCHCOCK.—Admor

OCASIÓN

PARA REALIZAR

en el Bazar de San José

Almacén de J. R. Mata

2 Carretones de cuatro ruedas para transporte de carga. 1 Máquina manual para aserrar. 1 Elevador para café. 1 Bomba para elevar agua y muchos artículos que se consiguen á

Precio de Costo

Compañía María Díez

Todas aquellas niñas que quieren comprar por poco dinero un buen par de peinetas y

ARTÍCULOS DE NOVEDAD

deben pasar á visitar á nuestro amigo Rawson.

VENDO

Cal de Concha y Ladrillos

en grandes cantidades á precios sin competencia.

Marcial Rojas Meléndez

San José, Costa Rica.

El Acorazado Oriente

Fábrica de Calzado

DE

BERTHEAU & Co.

Llamamos la atención á nuestra clientela y al público en general, sobre la gran reforma hecha últimamente en nuestra acreditada casa, siendo esto una ventaja para nuestros favorecedores, pues nuestro deseo es complacer en todo lo que nos sea posible, y al efecto contamos con un competente Maestro, por lo que hoy nos hacemos cargo de cualquier trabajo de medida, por exigente que el cliente sea. Y como siempre y ahora más que nunca por la proximidad de las fiestas—tenemos un gran surtido de calzado elaborado en todos los estilos.

Precios los más bajos de plaza

Prontitud y esmero en los encargos

Luis Anderson

ABOGADO

Despacha en su antiguo bufete, en las Arcadas del Teatro Nacional

17—10—v.

Doctor Marcos Zúñiga

OFICINA:—Botica Americana, Calle Central, frente al Carmen.

Fabio Baudrit —y— Victor Vargas

ABOGACIA Y NOTARIADO

OFICINA:—Contigua á la de la Junta de Educación

BARATILLO

—EN EL—

Siglo Nuevo

Frazadas de algodón á ¢ 1-00 y ¢ 2-50 cada una, Cortinas de punto ¢ 5-00 el par, Colchas á ¢ 2-50 ¢ 8-00 y ¢ 5-00 cada una.

Nuevo surtido de las zarcas de

Veinticinco Céntimos la vara

La Nueva Tienda De Calzado



Me he establecido nuevamente en esta capital á 50 varas al oeste de la Botica de la Violeta, frente al despacho que fué del Dr. Friis, Avenida Central oeste. En mi sucursal de Limón situado al lado de la Botica Internacional, se obtiene mi calzado á los mismos precios de la tienda de la capital.

Órdenes por correo, al apartado 179 en San Jose, ó al 183 en Limón.

Emilio Artavia

COMPRO

TODA CLASE

de novelas de segunda mano, en buen estado.

Antonio Font

Al lado de la oficina de Mr. Wolf.

La Cabaña

Este establecimiento acaba de recibir buenas mercaderías al por mayor.

¡Audid!

¡Audid!

Breva Keystone T. Asmann y Cía.

Alejandro Alvarado

—Y—

Manuel Collado

Abogacía y Notariado

Bufete del Lic. Ernesto Martín

LA HABANERA

Se trabaja Harina "GALLITO"

Ofrece al público el pan especial en su despacho. En calidad y tamaño compite con todas las panaderías.

Sírvase visitarla y se convencerá

José M. Odio